

Fecha <b>04.10.2022</b>	Sección <b>Revista</b>	Página <b>4-22-23</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------------

Enrique Castillo-Pesado  
José Cuervo lleva destilería  
al metaverso

## EMPRESARIOS DE SU TIEMPO

**JOSÉ CUERVO INAUGURA LA PRIMERA DESTILERÍA EN EL METAVERSO; MARÍA MAGDALENA EN JARDÍN BRITÁNICO; BANAMEX A PRECIO RAZONABLE; GRUPO LA COMER CON 20.2% DE CRECIMIENTO; RACHA POSITIVA EN EXPORTACIONES; EL SÚPER SE HACE MÁS FÁCIL Y SEGURO POR INTERNET; Y TARJETAS DE DÉBITO CRIPTOGRÁFICAS**



ENRIQUE  
CASTILLO-PESADO  
interdiff@prodigy.net.mx

La marca de tequila número uno en el mundo, José Cuervo abrió su primera Metadestilería en el mundo virtual Decentralan. Aprovechando el Día Nacional del Tequila en Estados Unidos. Y esto la convierte en la primera gran marca de licores con presencia fija en la plataforma virtual que día a día gana más adeptos, en su mayoría millenials y generación Z. En un esfuerzo por conectar con nuevas audiencias, durante los últimos meses las marcas están dando el salto al Metaverso, ya sea con activaciones en Roblox o a través de la venta de NFTs. De acuerdo con una encuesta realizada en diciembre del año pasado por la empresa norteamericana de análisis e investigación Harris, el 38% de la generación Z piensa que "el Metaverso será el próximo gran acontecimiento y formará parte de sus vidas durante la próxima década". José Cuervo es una marca familiar mexicana desde 1795 y la más grande productora de tequila en México y el mundo.

### ESCU LTURA EN BUENAS CONDICIONES

La escultura de mármol de María Magdalena redescubierta recientemente y firmada por el artista italiano Antonio Canova (1757-1822) y este verano habrá una subasta, en Christie's, en donde se cree que alcance entre los 6 y los 9.5 millones de euros (su anterior precio fue de 6 mil euros). Y los encargados de la puja no escatiman en alagos sobre esta "obra maestra perdida" del escultor neoclásico "Maddalena Giacente" ("Magdalena reclinada"), un encargo del entonces primer ministro británico, Robert Jenkinson, que tardó tres años en tallarse. El resultado fue una María Magdalena en éxtasis

religioso que ha estado décadas abandonada/ perdida en un jardín inglés desde mediados del siglo XX.

### EN LLAMADA CON INVERSIONISTAS

Inbursa informó en llamada con inversionistas, que está invitando a otros empresarios mexicanos a unirse a su oferta, pero aún no hay grupo definido. Y es que, la institución financiera está interesada en comprar la unidad Banamex de Citi a un precio "razonable", apuntó Frank Aguado, jefe de Relación con Inversionistas del grupo financiero de Carlos Slim. También dijo que aún se espera la aprobación regulatoria para la escisión de la unidad de Sinca, pero la escisión ahora depende del resultado del proceso de Banamex. Además, dijo: "creemos que hay buenos activos, hay sinergias, sería bueno si pudiéramos conseguir la financiación y tenemos que ver si está a buen precio y funciona para nuestra estrategia". Y tras presentar los resultados financieros trimestrales de Inbursa, concluyó diciendo que "es mejor ver si la equidad se puede utilizar de una mejor manera que la escisión".

### GRUPO LA COMER SUBE 20% EN SU FLUJO OPERATIVO

Grupo La Comer acumuló 880 millones de pesos en su flujo operativo (EBITDA), un crecimiento de 20.2% contra el segundo trimestre de 2021, debido a que retomó su plan de expansión y a una mayor afluencia de clientes en la campaña de descuentos Temporada Naranja y Miércoles de Plaza en la Comer. Durante el segundo trimestre las ventas netas ascendieron a

8 mil 503 millones de pesos, un alza de 18.1% sobre el mismo lapso de 2021, y sus ventas subieron un 9%, en comparación con aquellas tiendas que ya cuentan con más de un año de operación. En ese trimestre la utilidad neta fue de 486 millones de pesos, con un alza del 39.6% anual. Durante este tiempo, se inauguró una nueva sucursal, la segunda de su formato La Comer en Puebla, con una inversión total de 345 millones de pesos y afortunadamente se encuentra generando 400 empleos formales, de los cuales 250 son directos. La empresa también tiene aproximadamente 334 locales ubicados en centros comerciales junto con sus tiendas, y cuenta, además con dos puntos de distribución. Actualmen-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3  
\$ 146746.00  
Tam: 614 cm2

Fecha <b>04.10.2022</b>	Sección <b>Revista</b>	Página <b>4-22-23</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------------

te, la compañía opera 79 tiendas de autoservicio bajo cuatro modalidades: City Market, Fresko, La Comer y Sumesa, con un área de venta aproximada de 342 mil 331 metros cuadrados, ubicadas principalmente en la zona metropolitana de la Ciudad de México, en donde hoy en día se encuentra el 51.9% del total de sus unidades. Sube la cuesta Guillermo González Nova.

### **LAS EXPORTACIONES CRECEN 20%**

México es el principal país exportador del mundo de cerveza, tomate, chiles, pimientos, frutos rojos, aguacate, tequila y muchos productos más. 12.9 mil millones de dólares sumó el déficit comercial de México de enero a junio, el mayor para un tiempo similar desde 1991. Los envíos al extranjero sumaron 51 mil 254 millones de dólares, cerca de un máximo histórico de 51 mil 906.1 millones de dólares registrados en marzo pasado. Las exportaciones petroleras por componentes subieron 56.8% respecto al mismo periodo del año pasado. Las exportaciones mexicanas avanzaron 20.2% anual en junio, sumando cinco meses con alza. Los envíos al extranjero sumaron 51 mil 254 millones de dólares, cerca de su máximo histórico de 51 mil 906.1 millones de dólares registrados en el mes de marzo de este año. En su cuenta de Twitter, José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), comentó que “las exportaciones e importaciones permanecen altas en la comparación anual, impulsadas por precios persistentemente altos y la recuperación continua del comercio global”, aseguraron expertos de Banorte. Y además que “el dinamismo podría continuar en el corto plazo, aunque los riesgos hacia delante se ven más grandes. Los resultados de hoy son favorables, apoyados por mejores condiciones globales de comercio, especialmente desde China con los confinamientos cayendo y algunas restricciones siendo levantadas”.

### **MÁS FÁCIL HACER SÚPER POR INTERNET**

Ahora existen plataformas que se han colocado en el mercado virtual para hacer compras en línea y entre las que se destacan las de consumo como “ir al súper”. Y es que Soriana es una de las empresas mexicanas que ha destacado en la evolución de sus plataformas como su app Soriana, la cual ofrece a los consumidores una manera práctica y fácil y muy cómoda para satisfacer las necesidades del consumidor. Hoy las compras por internet es la manera en que los consumidores han cambiado los estilos de “hacer el súper”. Este nuevo estilo de vida se intensificó desde hace un poco más de dos años, debido al confinamiento mundial que provocó la pandemia de Covid-19, ya que el consumo doméstico de víveres y medicamentos se hizo indispensable realizarlo vía electrónica para evitar contagios por este virus, pero ahora también se sigue llevando a cabo esta forma de hacer compras, por la comodidad y la diversidad de opciones que se ofrecen a los consumidores. Para la Asociación Mexicana de ventas Online (AMVO), las compras en línea se incrementaron hasta un 40% a través de apps.

### **AHORA PARA EL MUNDO REAL LAS MONEDAS DIGITALES**

Con el crecimiento del uso de monedas digitales y su aceptación, también ha crecido el interés de proveedores de pago como Visa, Mastercard y Swipe para dar soluciones a quienes manejan activos digitales. Aún así, las criptomonedas todavía carecen de aceptación masiva como forma de pago. Pero cada vez más empresas comienzan a aceptar el dinero digital. Algunos proveedores también ofrecen reembolsos y otras recompensas en cada transacción. Un ejemplo de esto es la tarjeta de débito de Crypto.com que ofrece hasta un 4% de reembolso en la moneda Lumen y 1% en Bitcoin. Existen desventajas en estas tarjetas ya que son muy locales, en el caso de la Binance, sólo puede utilizarse en Estados Unidos, la Unión Europea, y en Argentina. La fintech MoonPay, con sede en Miami, desde el año pasado ha permitido que las tarjetas Visa y Mastercard se utilicen para comprar NFT. Y hasta la próxima. ¡Abur! 🙄

Fecha <b>04.10.2022</b>	Sección <b>Revista</b>	Página <b>4-22-23</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------------



> La Metadestilería virtual de José Cuervo fue creada por Ache y Tangible



> La Magdalena Yacente de Antonio Casanova, estuvo desaparecida durante un siglo y vale mdd



> Carlos Slim junto a inversionistas buscaría comprar Banamex



> José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y en Crecimiento Económico



> México, principal país exportador de cerveza, tomate, chiles, aguacate, tequila, entre otros



> Hoy el súper se hace por internet más fácil y seguro



> Tarjetas de crédito Criptográficas Visa y Mastercard